

pendant ils ont subi la destinée commune. Du moment que leur main sacrilège a osé toucher la chaire de Pierre leur étoile a pâli et l'exil ou la mort a suivi toujours de près leur crime. Les malheurs de Victor-Emmanuel ne font que commencer; que sera-ce donc quand son heure sera venue?

Si ses plaisirs de mauvais aloi lui ont donné le temps de réfléchir sur ce qui se passe depuis quelque temps en Italie et surtout à Rome, il a dû s'apercevoir du terrain qu'a gagné la Révolution. Ce ne sont encore que des signes précurseurs, mais ces signes sont menaçants. Autrefois une certaine foule de gens se pressaient sur son passage, remplissaient l'air de leurs joyeuses acclamations. Aujourd'hui, rien de tout cela, le roi reçoit à peine un simple salut de la population qu'il rencontre dans ses promenades. Son gouvernement a été impuissant à empêcher la monstrueuse manifestation en faveur de Mazzini. Dans les beaux jours de la royauté de Rome, on ne demandait, on ne voulait entendre que l'hymne royal; maintenant on ne veut plus de cet hymne, on le siffle, et on le remplace par l'hymne de Garibaldi que la foule accompagne de frénétiques applaudissements sous les yeux même des rois de l'Europe qui viennent visiter Victor-Emmanuel. Ah! le jour du châtimeut est proche.

Mais laissons là l'Italie. Le vénéré Pie IX est bien malheureux, ses souffrances sont bien grandes, mais nous espérons tout de la Miséricorde divine qui saura accorder, dans son temps, aux prières des catholiques de l'univers entier la délivrance du Saint-Père, la fin de ses maux et le triomphe de l'Eglise de Jésus-Christ.

Dimanche, l'illustre et vénéré Pie IX entrant dans la quatre-vingtième année de son existence. C'est un fait sans précédent dans l'histoire de l'Eglise.

Jetons maintenant un coup d'œil sur notre Canada. La Province de Québec surtout nous préoccupe tout particulièrement. Le petit peuple Canadien-Français, jeté par les bouleversements politiques au milieu d'un peuple protestant a su conserver le précieux trésor de la foi que lui a légué la généreuse population dont il est issu. La bonté Divine le récompense de sa fidélité et si on le compare aux pays de l'Europe, aux pays prévaricateurs, il est heureux. Oui, il est heureux, non pas précisément de ce bonheur imparfait que donnent les jouissances matérielles, mais de ce bonheur inestimable qui consiste dans l'accomplissement des devoirs de la Providence. Craignons de perdre ce bonheur et pour cela restons fidèles et dévoués au Saint-Siège et à la Sainte Eglise de Jésus-Christ.

Soumis à la puissance d'un pays protestant le Canadien a su conserver les trois choses qui lui sont les plus chères, sa religion, sa langue et ses lois, c'est plus que n'ont pu faire les pays les plus heureux de l'Europe. Depuis le milieu du siècle dernier, les révolutions ont changé complètement la face de ces derniers, et même ont agité violemment les diverses contrées du continent américain. Le Canada seul est demeuré heureux et tranquille, et les quelques modifications que nos législateurs ont cru devoir faire, l'ont été au milieu du calme le plus enviable.

Le jour de l'Ascension, avait lieu à Montréal une des plus imposantes cérémonies religieuses dont cette ville ait été témoin: la réception du *Pallium* par Sa Grâce Mgr. A. E. Taschereau, Archevêque de Québec, à l'Eglise de Notre-Dame.

A Ottawa, l'attention des Communes a été appelée, ces jours derniers, sur le traité de Washington. Les deux séances du 3 mai ont été employées à l'examen de ce fameux traité. Sir John A. Macdonald introduisit d'abord un bill

pour donner effet au Traité de Washington en ce qui concerne le Canada. Puis dans un vigoureux discours qui ne dura pas moins de 4½ heures, il fit longuement l'historique du traité, et l'étudia sur toutes ses faces. Si nous croyons les appréciations de quelques journaux ce discours produisit un effet immense sur les Communes, et l'orateur emporté dans une brillante improvisation a été souvent applaudi. C'est, dit-on, le meilleur discours parlementaire de Sir John; et certes, le sujet le méritait à plus d'un titre. C'est tout simplement l'avenir du Canada qui est en cause et le Gouvernement ne pouvait mieux faire que d'aborder la question avec toute la solennité possible. Sir John s'attachait surtout à déterminer le sens du traité, à en démontrer la nécessité et à énumérer les graves raisons qui ont porté le gouvernement fédéral à le soumettre à l'approbation de la législature.

Le 6, la séance fut presque totalement employée à la discussion du bill de Sir John A. Macdonald sur le traité; les débats seront certainement très longs sur cette importante question.

Celle du 7 a été fort animée par les nombreuses escarmouches qui eurent lieu entre le Gouvernement et l'opposition, surtout l'opposition d'Ontario aujourd'hui maîtresse de cette province depuis l'avènement du ministère Blake.

Le 8, continuation de la discussion sur le traité.

Abonnements payés depuis le 8 mai

Révd. F. Brunet, Ste. Sophie d'Halifax.....	\$1.00
Révd. G. Casgrain, St. Etienne de Lauzon.....	1.00
Révd. J. N. Gingras, Baie St. Paul.....	1.00
Révd. A. Ladrière, Isle Verte.....	1.00
Révd. G. S. Marceau, St. Simon.....	1.00
Révd. A. N. Morin, Lachenaie.....	1.00
Révd. P. Patry, St. Paschal.....	1.00
Révd. J. B. Vallée, St. Jérôme du lac St. Jean.....	1.00
George Aubut, Trois Pistoles.....	1.00
Régis Auger, St. Edouard de Lotbinière.....	1.00
Dr. J. Louis Bacon, Montmagny.....	1.00
Louis Boucher, St. Edouard de Lotbinière.....	1.00
Chs. Cinq-Mars, N. P., Québec.....	1.00
Joseph Côté, St. Pierre, T. O.....	1.00
Dr. L. A. E. Desjardins, Montréal.....	1.00
Clovis Dionne, St. Philippe de Néri.....	50
Stanislas Drapeau, Outaouais.....	1.00
Pascal Dumais, N. P., Kamouraska.....	1.00
Ths. Fortin, N. P., Baie St. Paul.....	1.00
Joseph Gagué, Ste. Julie de Somerset.....	1.00
Dolfice Gauthier, Deschambault.....	1.25
Michel Gauvin, l'Assomption.....	1.00
Pierre Gauvin, Kamouraska.....	1.00
David Guériu, St. Joachim.....	50
Joseph Hamel, Deschambault.....	1.00
E. A. King, St. Pacôme de Kamouraska.....	1.00
Edouard Letarte, Montmagny.....	1.00
H. H. Marchildon, Lafontaine, O.....	1.00
I. J. A. Marsan, M. C. A., l'Assomption.....	1.00
Ulysse Martineau, St. Esprit.....	1.00
Dr. A. T. Michaud, Kamouraska.....	1.00
Louis Nicol, Montmagny.....	1.00
J. G. Peltier, Protonotaire, Kamouraska.....	1.00
Commeau Perry, Petit Rocher, N. B.....	1.00
N. Richard, St. Octave de Métis.....	1.00
Joseph Rivard, Champlain.....	1.00
Léon Roy, N. P., N. D. de Lévi.....	1.00
Joseph Roy dit Desjardins, Ste Hélène.....	1.00